
   

Einwohnerversammlung 
Protokoll Nr. EWV/02/2010 

 
über die öffentliche Sitzung der Einwohnerversammlung am 

30.11.2010, 
Ahrensburg, Reithalle des Marstalls 

 
Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung : 22:00 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
 
Herr Werner Bandick  
 
Sonstige, Gäste 
 
Herr Martin Clausing Verkehrsministerium SH (bis TOP 

4) 
Herr Michael Hüttel S-Bahn Hamburg GmbH (bis 

TOP 4) 
 
Verwaltung 
 
Herr Michael Sarach  
Herr Horst Kienel  
Herr Hanno Krause  
Herr Thomas Reich  
Herr Wilhelm Thiele  
Herr Heinz Baade  
Frau Birgit Reuter  
Herr Andreas Zimmermann - Protokoll - 
 
 
 



   

 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Auswirkungen der geplanten Fehmarnbelt-Querung auf die 

Stadt Ahrensburg (Zugverkehr/mögliche Lärmauswirkungen) 
  
3. Information über den aktuellen Verfahrensstand und die aktua-

lisierten Planungen zum S 4-Projekt 
  
4. Naturschutz für das Auetal 
  
5. Zukunftswerkstatt - Umsetzung der Beschlüsse 
  
6. Gutachten über die Versorgungsansprüche des Bürgermeis-

ters 
  
7. Gesprächstermin IG Hansdorfer Straße und BPA-Mitglieder 
  
8. Verschiedenes 
  
 
 



   

 
   
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Bürgervorsteher Bandick begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Veranstal-

tung. Er erläutert die Rechtsgrundlagen der Einwohnerversammlung (§ 16 b 
Gemeindeordnung i.V.m. § 11 der Hauptsatzung. 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt festgesetzt: 
 
Die Tagesordnungspunkte 2 und 3 werden in Absprache mit den Referenten 
getauscht. 
 
Herr Offen stellt einen Antrag zum Thema „Naturschutz für das Auetal“ und 
erläutert diesen (Anlage zu TOP 4). 
Der Bürgervorsteher lässt über den Antrag abstimmen, der mit einer deutli-
chen Mehrheit  als neuer Tagesordnungspunkt 4 angenommen wird. 
 
Herr Siemers stellt den Antrag zur Umsetzung der Beschlüsse aus der Zu-
kunftswerkstatt und erläutert diesen. 
Der Antrag wird mit deutlicher Mehrheit als neuer Tagesordnungspunkt 5 an-
genommen. 
 
Herr Ipsen stellt den Antrag, Prof. Dr. Bull damit zu beauftragen, ein schriftli-
ches Gutachten über die Versorgungsansprüche des Bürgermeisters zu 
erstellen (Anlage zu TOP 6). Der Antrag wird mit einer ausreichenden Mehr-
heit als neuer Tagesordnungspunkt 6 angenommen. 
 
Herr Stock von der IG Hansdorfer Straße stellt den Antrag (Anlage zu TOP 7), 
einen Gesprächstermin mit Mitgliedern der IG und den Mitgliedern des Bau- 
und Planungsausschusses zum B-Plan 91 zu vereinbaren, der mit einer aus-
reichenden Mehrheit angenommen wird. 
 
Der Wunsch der Herren Offen und Ipsen, ihre Anträge als TOP 2 zu behan-
deln, wird vom Bürgervorsteher mit Verweis auf die Einladung zur Einwohner-
versammlung und aus Rücksicht auf die Referenten zu den TOP 2 und 3 ab-
gelehnt. 
 
Der ursprüngliche Tagesordnungspunkt 4 „Verschiedenes“ wird zum neuen 
TOP 8. 
 
Daraufhin wird die geänderte Tagesordnung mit deutlicher Mehrheit be-
schlossen. 
 
  
 

  
  
   
   



   

2. Auswirkungen der geplanten Fehmarnbelt-Querung auf die Stadt Ah-
rensburg (Zugverkehr/mögliche Lärmauswirkungen) 

   
 Herr Clausing trägt vor. 

 
Im Anschluss an den Vortrag werden Fragen nach der zu erwartenden Zug-
frequenz, Geschwindigkeit und Lärmbelastung sowie zu den Auswirkungen 
auf die Regionalbahn und nach der Finanzierung des Projektes gestellt, wel-
che von Herrn Clausing beantwortet werden. 
 
Frau Löwer erkundigt sich nach einer möglichen Streckenüberlastung und 
nach Denkmalschutzmaßnahmen für die Fehmarnsundbrücke. Herr Clausing 
erläutert den Begriff „Streckenüberlastung“ und weist auf ein Gutachten zur 
Fehmarnsundbrücke hin, das zurzeit erstellt wird. 
 
Herr Hüttel weist darauf hin, dass einige der Fragen möglicherweise im Rah-
men seines Vortrages beantwortet werden. 
 
Herr Siemers erkundigt sich nach einem Ausbau der Strecke Richtung Bü-
chen und fragt nach etwaigen Entlastungsmöglichkeiten. Herr Hüttel gibt Aus-
kunft. 
 

  
  
   
   



   

 
3. Information über den aktuellen Verfahrensstand und die aktualisierten 

Planungen zum S 4-Projekt 
   
 Herr Hüttel trägt vor. 

 
Im Anschluss an den Vortrag werden verschiedene Fragen zu den Auswir-
kungen einer Realisierung des S4-Projektes gestellt. Vor allem Interessieren 
die Themen Bahnübergänge, erforderliche Baumaßnahmen, Bauzeit, Gleis-
führung, Lärmschutz und Nutzen des Projektes für Ahrensburg. Die Fragen 
werden von Herrn Hüttel und teilweise von Herrn Clausing beantwortet. 
 
Es wird aus Reihen der anwesenden Bürgerinnen und Bürger gebeten, die 
ihrer Auffassung nach unzureichende Darstellung der prognostizierten Fahr-
zeit zwischen Ahrensburg und Hamburg Hbf im Protokoll zu erwähnen. 
 
Um 21.37 schließt Bürgervorsteher Bandick diesen TOP, worauf Herr Clau-
sing und Herr Hüttel die Veranstaltung verlassen. 
 

  
  
   
   



   

 
4. Naturschutz für das Auetal 
   
 Herr Offen erläutert seinen Antrag und bittet die anwesenden Bürgerinnen 

und Bürger um Unterstützung. Bürgervorsteher Bandick verweist in diesem 
Zusammenhang darauf, dass dieses Thema in der gemeinsamen Sitzung des 
Bau- und Planungsausschusses und des Umweltausschusses am 1. Dezem-
ber 2010 behandelt wird. 
 

 Mit großer Mehrheit wird beschlossen, den Antrag zur weiteren Behandlung 
an die zuständigen Ausschüsse zu verweisen.  
 

  
   
   



   

 
5. Zukunftswerkstatt - Umsetzung der Beschlüsse 
   
 Herr Siemers stellt seinen Antrag vor, in dem er die Umsetzung der Be-

schlüsse der Zukunftswerkstatt nach der Vorlage 2009/088 „Aktualisierung 
des Leitbildes der Stadt Ahrensburg und Erweiterung der strategischen 
Ziel durch die Ergebnisse der Zukunftswerkstatt“ anmahnt.  
 
Er fordert die Verwaltung auf, ein Konzept zur Umsetzung der Be-
schlüsse aus der Zukunftswerkstatt vorzulegen und entsprechende Mit-
tel in den Haushalt 2011 einzustellen. 
 

 Der Antrag wird mehrheitlich beschlossen. 
 

  
   
   



   

 
6. Gutachten über die Versorgungsansprüche des Bürgermeisters 
   
 Herr Ipsen erläutert seinen Antrag. Bürgermeister Sarach nimmt dazu Stel-

lung und weist das Anliegen zurück.  
 

 Der Antrag wird mit 12 Ja-Stimmen bei einer Gegenstimme und mehrheitli-
chen Enthaltungen angenommen.  
 

  
   
   



   

 
7. Gesprächstermin IG Hansdorfer Straße und BPA-Mitglieder 
   
 Herr Stock erläutert den Wunsch der IG Hansdorfer Straße nach einem Ge-

sprächstermin mit den Mitgliedern des Bau- und Planungsausschusses.  
 

 Dem Antrag wird mehrheitlich zugestimmt.  
 

  
   
   



   

 
8. Verschiedenes 
   
 Herr Kupfer fragt, ob auch im Jahr 2011 zwei Einwohnerversammlungen statt-

finden werden. Bürgervorsteher Bandick bejaht dies. Die Termine werden zu 
gegebener Zeit bekannt gegeben. 
 

  
  
 
 
 
 
 
gez. Werner Bandick gez. Andreas Zimmermann 
Vorsitzende/r Protokollführer/in 
 


